



ÍNDICES MÁXIMOS DE CALIDAD DEL AIRE HASTA LAS 20 HORAS DE AYER											
Ozono	máximo	hora	Centro	96	15	pm-10	máximo	hora	Centro	57	14
Noroeste	48	16	Centro	103	16	Noroeste	81	10	Suroeste	50	12
Noreste	88	16	Sureste	88	15	Noreste	50	08	Sureste	91	08

Contingencia F-1: 150 puntos
Contingencia F-2: 200 puntos

HOY NO CIRCULAN
Vehículos con engomado ROJO
Terminación numérica de placas 3 y 4
Hologramas 1 y 2

DEMANDA EL CONGRESO UNA EXPLICACIÓN A GIOVANI GUTIÉRREZ

Aplica alcaldía Coyoacán política antiaborto, denuncia legisladora

Viola el derecho de mujeres a decidir de manera libre e informada sobre su cuerpo

ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ

La presidenta de la Comisión de Igualdad de Género en el Congreso capitalino, Ana Francis López Bayghen, de Morena, denunció que la alcaldía Coyoacán remite a mujeres que acuden a solicitar información sobre el servicio de interrupción legal del embarazo

(ILE) a la asociación Vida y Familia (Vifac), que "forma parte de un conglomerado de grupos antiaborto que difunde propaganda religiosa en todo el país".

En entrevista, la legisladora explicó que tres mujeres se han acercado a denunciar el hecho y señaló que la directora de Igualdad de Género y No Discriminación de la alcaldía, Desirée Navarro López

(quien perdió en la pasada elección en el distrito 32 de esa demarcación como candidata a diputada local por la coalición PAN-PRI y PRD), es quien dio la instrucción para que a cuanta mujer acuda a solicitar información sobre la ILE las dirigieran a Vifac.

La legisladora presentó ayer en el Legislativo una propuesta, aprobada por el pleno, para que el alcalde Giovani Gutiérrez Aguilar dé una explicación e informe si otorga financiamiento o tiene algún convenio con esa asociación.

Advirtió que con esta acción la alcaldía viola el derecho de las mujeres a decidir de manera libre e informada sobre su cuerpo y sobre el número y espaciamiento de

sus hijos e hijas y atenta además en contra del Estado laico al remitir a las mujeres a una asociación católica.

Comentó que Vifac está afiliada a la organización conservadora estadounidense Heartbeat International, que en sus tácticas antiaborto recurren a presiones y engaños para obligar a mujeres en situación de vulnerabilidad a llevar su embarazo a término, aunado a que estuvo vinculada hace años en una denuncia, junto con SOS Bambinos, por presunto tráfico de menores.

En su exposición en tribuna narró que Vifac ha instalado módulos móviles afuera de las clínicas de la Ciudad de México, donde llegó a realizar videos con cámaras ocultas

y actrices encubiertas que solicitaban información sobre la ILE, les hacían un ultrasonido "y te empiezan a decir cosas espantosas, que vas a matar a tu bebé" e inclusive a quienes no estaban embarazadas les aseguraban: "tu bebé se está escondiendo porque lo quieres abortar y ya se dio cuenta".

Human Rights Watch documentó casos de obstrucción al aborto legal por violación, como el de una menor de 12 años en el estado de Guanajuato, donde intervinieron la procuraduría del estado y Vifac, y entre las empresas y fundaciones que la misma asociación anuncia como "benefactoras" aparecen el gobierno del estado de México y Radio y Televisión Mexiquense.

Piden a titular de Cuauhtémoc atender el problema del alza del ambulantaje

Tras el intento de intromisión de la administración de la alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, en el Centro Histórico, vecinos de diferentes colonias le hicieron un llamado para que atienda los puntos que reportan crecimiento del comercio informal que sí le corresponden como autoridad.

Residentes de las colonias Cuauhtémoc, Hipódromo, Roma, Condesa, Juárez, Santa María la Ribera, San Cosme y Tepito alzaron sus voces para demandar la regulación de estas zonas, porque tras la pandemia la expansión de vendedores ambulantes en calles y avenidas se ha desbordado.

Manifestaron que pese a sus denuncias, en respuesta sólo les han informado que los vendedores fueron autorizados por la administración pasada.

No obstante, expusieron que la alcaldesa públicamente ha manifestado su respaldo a los líderes del comercio informal, con quienes trabajó antes de llegar a la alcaldía "y con ellos no se mete". Las quejas por el desorden de los comerciantes informales provienen incluso de su barrio: Tepito.

Al respecto, el secretario de Gobierno, Martí Batres, advirtió que "va a continuar el reordenamiento de todo el comercio ambulante en el Centro Histórico", por lo que las autoridades ejercerán sus atribuciones, además de que seguirá el retiro de vendedores instalados en estaciones del Metro.

Atribución del gobierno

Entrevistado tras encabezar la acción institucional *Sí al desarme, sí a la paz* en la capilla de San Nicolás de Tolentino, colonia El Rosario, en



Azcapotzalco, insistió en que "cada instancia tiene sus atribuciones y facultades, y corresponde al gobierno central el tema del reordenamiento en el Centro Histórico".

Mientras el funcionario evitó opinar sobre la presunta agresión física y verbal de la alcaldesa Sandra Cuevas contra dos mandos de la Policía Auxiliar, en el Congreso de la Ciudad de México se exhortó a la Fiscalía General de Justicia a llegar a sus últimas consecuencias.

A propuesta del diputado de Morena Temístocles Villanueva, el pleno pidió que de hallar actos ilícitos como abuso de autoridad y uso ilegal de la fuerza, éstos no queden impunes.

Luego de una discusión en la que diputados panistas respaldaron a Cuevas, los morenistas reprocharon el audio del testimonio de los policías, quienes narraron la agresión de la gobernante aliada, por lo que condenaron que Acción Nacional intente partidizar el tema.

Josefina Quintero Morales,
Elba Mónica Bravo y
Sandra Hernández García

◀ El ambulantaje se desbordó en diversas colonias de la alcaldía Cuauhtémoc, ante la pasividad de la autoridad local, denunciaron habitantes. En esta imagen, vendedores informales en el Centro. María Luisa Severiano